



さかえにし



札幌市立栄西小学校

学校便り 472 号

令和 3 年度(2021 年)4 月 23 日

TEL 751-1852 FAX 751-0049

URL <http://www.sakaenishi-e.sapporo-c.ed.jp/>

「言葉に宿る魂」

教頭 宿田 倫弘

日本には「言霊・言魂（ことだま）」という言葉があり、古来より、声に出した言葉が、現実の事象に影響を与えるとされ、ポジティブな言葉を言うと良いことが起こり、ネガティブなことを言うと不吉なことが起こると信じられてきました。現代でも、不吉なことを言葉にすると「縁起でもない。」と言われるたり、お祝いの席で使ってはいけない言葉がたくさんあったり、ところによっては忌み嫌われる数字（4 や 9）があったりします。私たちが発している言葉は、コミュニケーションツールの一つです。そして、良い言葉を使えば、自分を奮い立たせる力となり、時には人を癒し、救う言葉となる一方で、間違った言葉を使えば、相手を傷つけてしまうこともあります。それだけ、言葉のもつ力は大きいものです。

元メジャーリーガーのイチロー選手は、現役野球選手時代に、「最低 50 歳まで現役」と公言していましたが、実際には 45 歳で現役引退することになり、インタビューで「有言不実行」と言って、私たちの笑いを誘いました。しかし、この後、こう続けたのです。「言わなかったら、ここまでできなかった。言葉に出すことは、目標に近づく一つの手段だと思う。」言葉のもつ力の大きさを理解して利用していたことが分かります。

では、私たちが日常で使っている言葉は、どうでしょうか。「子は親の鏡」とよく言われますが、大人が使っている言葉が、子どもたちにとってとても大きな影響力があるのは間違いありません。子どもの言葉遣いが悪いと感じたら、まずは、私たちを含めた周りの大人の言葉遣いを疑ってみる必要があるかもしれません。小学校入学時に約 3,000 語の言葉しか知らない子どもが、学びを積み重ねて、卒業時には約 20,000 語を身に付けるといわれています。常日頃からポジティブな言葉を使うことが大事であり、子どもにも、たくさんポジティブな言葉を掛けると、本来、日本語がもつ美しい響きや正しい意味を捉えるとともに、明るく前向きな姿勢が芽生えてくるのではないのでしょうか。

さて、札幌市では、子どもの「心と体」、「学び」を守るために、「まほうのかいわ」を合言葉に学校と家庭が連携して、子どもの取組を促し、認め、励ます関わりが一層重要と考えています。子どもの話に耳を傾け、じっくりと会話する時間を大事にしてください。そして、子どもの成長を認め、更に意欲を高める励ましの声掛けをお願いします（併せて、本日配付した資料をご覧ください）。



すごいね。

がんばったね。

よくやったね。



お部屋がきれいになって気持ちいいね。

お片付けをしてくれてみんなも助かったよ。
ありがとう！

5月の行事予定

3	月	憲法記念日
4	火	みどりの日
5	水	こどもの日
6	木	金曜日課（全学年5時間授業） 全校朝会 児童会認証式 徴収金引落日
7	金	木曜日課（1・2年5時間授業、3年生以上6時間授業） 内科検診（2・5年）
10	月	児童委員会③ スクールカウンセラー来校日（午前）
11	火	学習参観（1・4年）
12	水	学習参観（2・5年） 尿検査（一次）
13	木	学習参観（3・6年） 耳鼻科検診（1・4年）
14	金	学習参観（このみふきのとう学級） 交通安全教室（全学年）
17	月	クラブ活動① 徴収金再引落日
19	水	歯科検診（1・2・3年）
20	木	金曜日課（全学年5時間授業） 歯科検診（4・5・6年・このみふきのとう学級）
21	金	木曜日課（1・2年5時間授業、3年生以上6時間授業） 内科検診（3・6年・このみふきのとう学級）
24	月	児童委員会④
26	水	尿検査（二次）
27	木	全国学力・学習状況調査（6年）
28	金	スクールカウンセラー来校日（午後）
31	月	クラブ活動② ALT③ 栄養実習（～6/4）

参観授業 11日(火)～14日(金)

5月11日(火)～14日(金)に今年度最初の参観授業を行います。今年度も、昨年度に引き続き、新しい生活様式を踏まえた上での参観となります。詳しくは、4月19日配付のおたよりをご覧ください。

なお、今後の感染症拡大の状況によっては、変更があり得ることをご承知おきください。

年間行事予定をアップしました

令和3年度の年間行事予定を学校ホームページにアップしました。ご確認ください。

4月23日現在の予定ですので、今後、変更となる可能性もあります。

登校時間を守りましょう！！

学校の登校時間は、8:15～8:30となっておりますが、多くの児童が8:15前に登校し、開錠時刻まで玄関で待機している状態です。混雑する玄関では、事故等の心配もありますし、感染症拡大防止の観点からも好ましくありません。学級でも、「登校時刻を守るように」と、指導を重ねています。ご家庭でも、お子さんが家を出る時間を今一度ご確認ください、8:15～8:30に学校に到着するよう、声掛けをお願いいたします。

学校徴収金 ～6日より～

今年度、最初の引落日になります。

（5月は6日・17日が引落日です）

5月の引落しは、4・5月の2か月分となります。連休がありますので、早め(4月中)にゆうちょ銀行への入金をお願いいたします。なお、引落し金額については、4月16日配付の『令和3年度の学校徴収金について』をご確認いただき、余裕をもってご入金ください。

今年度も、新型コロナウイルス感染拡大防止対策として、以下のような対応を取っていきます。

- 登校時**
 - ・教室は換気し、加湿器を使用。 ・手洗い時間を確保。
 - ・『登校前の健康チェック』で、全ての児童本人と家族の健康状態を確認。
- 学習時**
 - ・教室のドアは外し、ワークスペースにも机を配置。 ・机は全て離し、全員前向きで学習。
 - ・話し合い活動時には、一人一つ透明のパーテーションを使用。
- 休み時間**
 - ・密にならないよう、体育館は1学年、グラウンドは2学年を割り当て。
 - ・体育館での体と体が触れ合う遊びは禁止。 ・グラウンドでのボール遊び後は、手洗いをを行う。
- 給食時間**
 - ・給食前と給食後の手洗いを徹底。 ・盛り付け当番児童の健康状態を記録。
 - ・自分の給食は、自分で配膳、下膳。 ・黙食の指導。
- 下校時**
 - ・学年ごとに、時間差で下校。 ・一度に靴を履き替える児童の人数を制限。

子どもたちが、安心・安全に学校生活を送れるよう、ご家庭でのご理解とご協力をよろしくお願いいたします。